

LA VANGUARDIA

BARCELONA
Año LV. - Número 22.581

ESPAÑOLA

Jueves 2 de febrero de 1939
Oficinas: Pelayo, 28 - Teléfono 14135

Fundadores: Don Carlos y Don Bartolomé Godó

Precio de este ejemplar: 25 céntimos

SEGUNDA EPOCA

¡¡Vich vuelve a ser de España!!

Las tropas nacionales tomaron, además, en el día de ayer, Gironella, Centellas, San Martín de Centellas, Valldenau, San Pedro de Bigas, Hostalrich, Tordera y unos veinte pueblos más

Se han cogido 600 ametralladoras, gasolina, explosivos, 1.500 fusiles nuevos y otros stocks enormes de material

Avance del parte de operaciones. correspondiente al día de hoy, 1 de febrero de 1939, III Año Triunfal

En Cataluña también hoy se ha llevado a cabo profundo avance en todos los sectores, derrotando al enemigo en todos sus intentos de oponerse a nuestra progresión.

En el sector más septentrional, a pesar del mal tiempo, se han ocupado varios pueblos, las alturas de Canllony y otras importantes posiciones.

En el sector central han sido ocupados los pueblos de Gironella, Centellas, San Martín de Centellas, Valdenau y San Pedro de Bigas.

En el sector de la costa se ocuparon esta mañana Tordera y Fogas de Tordera y a media tarde se habían conquistado además los pueblos de Breda y Hostalrich.

El número de prisioneros hecho ascendía a dicha hora a más de 1.600, siendo muy abundante el material y armamento recogidos.

En Barcelona siguen descubriéndose importantes depósitos de armas, municiones y material, de elevadísimo valor.

Salamanca, 1 de febrero de 1939, III Año Triunfal.

De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ampliación del parte anticipado:

En el frente de Cataluña la progresión de nuestras tropas ha alcanzado hoy mayor profundidad aun que en los días anteriores, habiendo sido ocupada la importante ciudad de Vich, y además de los pueblos citados en el avance del parte, lo han sido los siguientes: San Esteban de Vilavomat, San Miguel de Terradellas, San Feliu Saserra, Grebuc, Mallá, Senforas, Riells del Fai, La Ametlla, Montmany, Castellés, Balenyá y Tona, y las posiciones de la Sierra de Olvan, Sierra de Boínogua, Sierra de la Guardia y otras muy importantes.

El número total de prisioneros hecho hoy pasa de 2.100, y entre ellos figuran unidades completas capturadas en el sector de la costa y abandonadas por sus jefes, que han huido.

Se han cogido varios centenares de muertos y mucho material, entre el que se cuentan, en un solo sector, 1.500 fusiles nuevos, 35 ametralladoras, 5 autos blindados, 5 camiones llenos de municiones, 3 depósitos de gasolina con un millón de litros, un depósito de dinamita, todo el material de la Escuela Central de Tiro aéreo del Ejército rojo de Cataluña, un depósito de bombas y 600 ametralladoras en cajas.

En La Garriga hay material de aviación aun no clasificado.

Actividad de la aviación:

Ayer fué bombardeado el puerto de Cartagena, causando averías en un barco de guerra, y alcanzando instalaciones del puerto.

En combate aéreo fueron derribados dos aviones de caza enemigos. Hoy, también en combate aéreo, nuestra aviación ha derribado otros dos ratas, seguros, y uno probable, y además ha bombardeado el aeródromo de Vilajuiga, los objetivos militares del puerto de Valencia, provocando incendios y explosiones, y los de la estación ferroviaria de Girona.

Salamanca, 1 de febrero de 1939, III Año Triunfal.

De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Vich, liberado

La conquista de la ciudad de Vich es un nuevo golpe fundamental en la serie de victorias que el Ejército de Franco viene consiguiendo desde la línea del Ebro. Vich representa en la tradición catalana uno de los baluartes más firmes de su historia y de su arte, y si en este respecto tiene un valor altamente representativo, en los momentos actuales lo tiene también como valor militar, y a tal punto, que su conquista da por resueltos algunos problemas importantes para la liberación total de Cataluña.

Una vez más, frente a una contumacia inexpugnable, cabe preguntar: ¿hasta cuándo? ¿Hasta cuándo el Gobierno Negrín ha de seguir llevando a la muerte y sumiendo en la miseria a millares de hombres, seguro, como lo está, de que la guerra se halla irremediablemente perdida? El día en día se va aclarando la trágica

van conquistando tierras, sino deshaciendo falsicias.

La fuerte tradición católica de Vich, desde los primeros momentos sufrió los más fuertes ultrajes de la chusma. Así pudo ser profanada la tumba de Jaime Balmes, claro pensamiento español, y pisoteado el cráneo que contuvo las más sutiles ideas de nuestra tradición y las normas más puras de la lógica.

Pero ya es Vich de España, y en su reintegración las puras agujas de su catedral proyectarán dardos de liberación al ritmo de sus campanas sobre el cielo nacional.

**Ha sido detenido
Eduardo Barriobero**

EL DIA DE AYER EN BARCELONA

Los síntomas de rápida normalización se han acentuado mucho en las últimas 24 horas

Señalábamos en el número anterior el mejoramiento de la situación general de Barcelona. En el día de ayer no sólo se confirmaron, en muchos aspectos, los síntomas favorables, sino que se acentuaron considerablemente. El aspecto general de la ciudad, si se tiene en cuenta que hace exactamente seis días que entraron en ella las tropas, señaló un progreso evidente.

No es necesario subrayar lo que todo el mundo vió con sus propios ojos. El número de tiendas abiertas creció considerablemente. Algunas presentaron un aspecto muy optimista. Bastante existencias. Pero tanto como el número de establecimientos abiertos, que es desde luego, como síntoma, muy notable, importa subrayar lo que esto significa en un terreno más general. Significa, a nuestro entender, que en Barcelona se ha iniciado a estas horas ya una impetuosa corriente de confianza y de optimismo, que irá aumentando en días sucesivos y que producirá en un corto espacio de tiempo una normalización completa o casi completa de la vida.

Estamos en estas horas inolvidables presenciando el encuadramiento del pueblo de Barcelona y de Cataluña entera en los moldes fijados por el generalísimo Franco y el Estado español. En los menores síntomas se observa la espontaneidad de la adhesión y la fe ciega que se tiene en el porvenir de España. Esto es confortador y permite avizorar el porvenir sin preocupaciones. Porque lo importante, lo decisivo, es que salga de esta guerra atroz una política nacional coherente, fuerte, positiva.

El problema del abastecimiento de la ciudad ha mejorado. Han mejorado, en lo posible los transportes y este progreso habría sido más rápido si los rojos no hubieran volado los puentes y el puerto no estuviera lleno de barcos criminales que fueron marullosamente hundidos, lo que hace que la navegación en el mismo sea difícil. En general puede afirmarse que la mitad y más de las dificultades que impiden poner en marcha de una manera completa todo el plan previsto de normalización de Barcelona se debe al plan de sabotaje de que ha sido objeto la población indefensa de Barcelona hasta el momento último de la huida.

¡Quédan las cosas! Sí, aun hay cosas en Barcelona. Cuando dentro de muy poco tiempo el ciudadano de Barcelona podrá verse libre de este tormento social-comunista, la recuperación de Barcelona será completa. Lo que indica precisamente que el «gobierno rojo» había instituido un régimen contra la naturaleza es la implantación en un país de base individualista, de las cosas. (Cuánto ha sufrido el pueblo catalán en estos monstruosos vertederos y pasivos de las cosas! Este pueblo laborioso se ha pasado treinta meses trabajando, no para comer, sino para tener comida! Cuando las cosas desaparezcán, el pueblo de este país tendrá una sensación de libertad completa. Se dará la impresión de salir de una cárcel. Ya falta poco. Un poco

concreta una situación. ¿Es que podían huir de otra manera? Pero, en fin, el hecho es que los servicios son insuficientes por las causas que acabamos de indicar y conviene que todo el mundo lo sepa.

En general, pues, el progreso es notorio. Ayer hubo bastantes cafés funcionando. En los cafés se tomó café, bastante bueno por cierto. Los medios de transporte aumentaron. La animación fué extraordinaria y la fraternización del Ejército y del pueblo, magnífica. Pensemos que hace justamente seis días que entraron las tropas. ¿Os imagináis el magnífico aspecto que presentará la ciudad dentro de otros seis días?

Negrín regala varios cuadros de Goya a la esposa del Presidente Roosevelt

Peró la Presidenta norteamericana, ante el derrumbamiento de Cataluña se abstiene de aceptarlos

El «Daily News» de Nueva York escribe que la aplastante y rápida victoria de Franco ha producido una situación embarazosa en la Casa Blanca, toda vez que Negrín había enviado a la señora Roosevelt algunos cuadros de Goya, del Museo de Barcelona, como homenaje y agradecimiento del «Gobierno rojo» por la simpatía demostrada por la señora del Presidente americano por la España roja.

Los cuadros de referencia llegaron al Consulado de la España roja en Nueva York y fueron puestos a disposición de la señora Roosevelt, pero ante el derrumbamiento del «Gobierno» Negrín y en previsión de un posible reconocimiento del general Franco por parte de los E. E. U. U., los regalos no han sido retirados. Se cree aquí, que el Gobierno nacional español reclamará la restitución de los cuadros, verdaderos tesoros, de los Museos, Iglesias, y antiguos palacios que el «Gobierno rojo ha diseminado en el extranjero» para procurarse apoyos importantes.

Un recuerdo a los franceses

Ante el avance de las fuerzas nacionales que ya van arrinconando en su último reducido a los dirigentes rojos, éstos están tratando con Francia de las condiciones de su paso al país vecino. Francia trata esto y lo negocia, según dicen, desde el punto de vista del humanitarismo, olvidando, sin duda, a los dos mil presos nacionales que desde Barcelona se llevaron, arrastrando en su derecha, esos mismos dirigentes rojos; son los presos mucho más acreedores a la atención del mundo, porque han estado y están sometidos a la peor de las torturas que registra la histo-